

Nouvelle expo-flash au Laténium

"Entrez dans la tombe!" ou une manière d'aborder la mort sans tabou

Vendredi 3 septembre 2010, le Laténium inaugurerà une expo-flash intitulée "Entrez dans la tombe!". Le visiteur y découvrira les tombes et les rites funéraires des premiers Celtes (800-450 av. J.-C.), ainsi que l'histoire pittoresque de leur exploration dans les forêts neuchâteloises. Mais cette petite exposition sert avant tout de support à un riche programme d'activités sur le thème de la mort, destinées en particulier aux enfants, aux adolescents et aux groupes scolaires. A souligner que le Laténium met depuis toujours un accent particulier sur la médiation culturelle.

Au début du 20^e siècle, les pionniers de l'archéologie ont exploré de nombreux tumulus dans les forêts du pays de Neuchâtel. Quoique monumentales, ces tombes du 1^{er} âge du Fer (800-450 av. J.-C.) sont dotées d'un mobilier funéraire modeste; à l'époque, ces découvertes n'ont donc pas suscité l'attention qu'elles méritent. Afin de remettre en valeur ce pan méconnu de l'archéologie régionale, le Laténium exhume aujourd'hui de ses dépôts quelques trouvailles inédites et des documents d'archives insolites.

Un riche programme d'activités

De dimensions réduites, cette expo-flash sert de support à un riche programme d'activités. Jusqu'à la fin de l'année 2010, le Laténium organise en effet de nombreux événements spéciaux, pour tous les publics: conférences, visites guidées thématiques, visites théâtralisées, ateliers pédagogiques, etc. Ce programme témoigne de l'importance des efforts consentis par le musée d'archéologie neuchâtelois pour l'accueil des visiteurs. Avec son équipe jeune et dynamique, le Laténium offre, tout au long de l'année, des centaines de prestations (ateliers, visites guidées) qui visent à dépasser le divertissement gratuit, pour répondre à des objectifs didactiques et contribuer à la popularisation de l'archéologie et à la sensibilisation du public aux enjeux patrimoniaux.

Des ateliers pédagogiques pour approfondir le thème de la mort lors

Puisque l'expo-flash traite des tombeaux celtiques, l'équipe des guides et des animateurs du Laténium a saisi cette opportunité pour approfondir le thème de la mort. Des ateliers pédagogiques destinés aux écoles ont ainsi été conçus tout spécialement sur ce thème sensible. Partant des tombes, des offrandes funéraires et des squelettes présentés au musée, ces ateliers inviteront les enfants et les adolescents à examiner les rites funéraires de nos ancêtres et à s'interroger sur la signification donnée à la mort à travers les siècles, dans les différentes cultures.

Par cette initiative novatrice, le Laténium cherche à assumer un rôle social. On sait en effet que c'est souvent dans les musées d'archéologie que les enfants sont confrontés concrètement, pour la première fois, à la question de la mort. Les guides et les animateurs du musée sont donc particulièrement bien placés pour identifier les attentes des jeunes et pour répondre à leurs interrogations face à ce thème difficile, dont notre société contemporaine a fait un tabou.

Accent sur la médiation culturelle

C'est ici l'occasion de souligner le remarquable travail en matière de médiation culturelle effectué par le Laténium. Depuis sa fondation en 2001, le musée a en effet connu un constant développement de ses activités en matière d'animations, d'accueil et d'accompagnement des publics. Aujourd'hui, ce secteur joue un rôle capital dans la vie et l'animation du Laténium. Ainsi, l'an dernier ce sont quelque 620 prestations pour les groupes, dont plus de 200 ateliers, qui ont été proposées aux visiteurs.

- **L'expo-flash "Entrez dans la tombe!" est à découvrir au Laténium du 3 septembre 2010 et jusqu'au 2 janvier 2011.**

Pour de plus amples renseignements:

Marc-Antoine Kaeser, directeur du Laténium, tél. 032 889 89 15, courriel:

marc-antoine.kaeser@ne.ch

Virginie Galbarini, cheffe de projet, responsable-adjointe de la médiation culturelle au Laténium, tél. 032 889 86 72, courriel: virginie.galbarini@ne.ch

Neuchâtel, le 24 août 2010